

DE REDACCION

Ponemos en conocimiento de la co-lectividad anarquista y de todos los que tengan interés en ello, que Augusto Gosalbo ha dejado de pertenecer a esta redacción.

SOLIDARIDAD

Más que nunca es en los inmensos momentos actuales cuando debe dejarse sentir con más fuerza el espíritu solidario en la masa obrera, tanto en la huelguista, como en la que no lo es. Llegado el conflicto ferroviario, de usinas, frigoríficos y demás, a la altura presente, no cabe duda alguna que él ha de conseguir el triunfo que razonablemente aguardase, mediante la práctica de la solidaridad llevada hasta el grado máximo posible, al mismo tiempo que se combaten a los elementos perniciosos y coercitivos que pretenden oponerse a la marcha de las agitaciones proletarias, a las agitaciones que, cuales las que nos ocupa en este artículo, son inspiradas en elementales principios de equidad y justicia, aún desconocidos por los acaparadores de metálico a base de una secular explotación desinada a no dejar nunca en blanco sus talonarios de cheques.

La solidaridad, es hermosa cuanto vili potencia imponente en el corazón de la plebe que en apariencia calla sus tormentos, es, sin ningún género de reparos, el factor importantísimo en que han de apoyarse las justas aspiraciones del hombre explotado, si estos desean hacer efectivo el triunfo tras que corren y por el que batallas incansables en la actualidad.

La solidaridad presupone un conjunto de potencias que se amalgaman para ser, unidas ser más fuertes, poder propiciar el gran empuje que necesitase para el logro de la victoria, y que esa victoria, por otra parte, razonable es suponer no es nada fácil, puesto que los burgueses, parapetados en la notoria bancarrota financiera que a todos toca de cerca, creen que resistiéndose un poco pueden sostenerse mientras la plebe rebelde, en llegando al colmo del pauperismo, se vea forzada a dirimir sus pretensiones satisfaciendo en pleno la sed destructora que asoma en las fauces del capitalismo, aunque éste tenga por vicio escudaría bajo apariencia de bonhomía y rectitud buenas cualidades que el más torpe de los interesados descubre en el acto dentro del frac, el smocking o la pechera de seda deslumbrante y que corresponden exactamente al llanto del cocodrilo y a la risa estrepitosa de la hiena, animal cobarde a quien parecense sobranteramente los obreros de la industria, el comercio, la banca, el gobierno y el cuartel.

Solidaridad es, pues, sinónimo indeclinable de potencia, y con la potencia es como puede lograrse la reposición en la tierra de los derechos del hombre.

Si la inmensa cantidad de proletarios en huelga heroica en la actualidad, se percatan del alcance que la palabra infonía respecto del combate y reconocen todo lo que ella debió y puede esperarse, no vacile un segundo en darle forma, en practicarla, en hacerla carne en su propia carne, por que de ellos será la meta anhelada si de caso alguno comprenden el valor solidario.

No hacer caso en absoluto de lo que digan diarios socialeros o no acerca del tópico en cuestión.

Nada de prestar oídos a promesas sin fundamento que son estimulantes de la derrota; nada de arbitrajes de transacción vergonzosa; nada de política, en una palabra, que esto sería la inevitable caída del movimiento al vacío escabioso de los fracasos.

Solidaridad y solidaridad. Hé ahí el leito del gran problema. Solidaridad, pues, todos, sin excepción.

¿Cuál es el verdadero responsable? ¿El que dirigen el primer escudario o aquel que ha expandido antes al adversario, impulsándolo a una desesperada violencia?

¿Quién podrá determinar la escala y los límites de los mutuos engaños?

León Tostoi.

Comentarios

Cosas del Papa

Parece que llega ahora a su período más grotesco la comedia de la Paz. Y, claro está, había de ser su santidad Benedicto XV el encargado de tronar nuevamente contra la guerra abogando con extrema beatitud porque se imponga la paz universal, porque cese esta inmensa hecatombe, porque... el papa no tiene sin duda ocupación y desea ocuparse en algo de provechosos.

No es posible, oh magnánimo padre, conseguir con bulas y pastorales el cese del fuego, y menos cuando se trata de que nos ocupemos del asunto, desde el momento en que es sabido no tiene poca participación en la guerra del orbe vuestra malhadada influencia, extendida como los tentáculos de un pulpo por todas partes en las personas de los sacrosantos ministros del señor...

Sería de desear terminase esta burda y cansadora comedia de la paz que os abrogáis hipócritamente, pues cierto es que la fraternidad humana no ha de lograrla el catolicismo sino el propio empuje de los hombres todos, lanzándose tal un alud inmenso contra la autocracia.

Miguel Solas

Este Miguel Solas, que fué hasta hace poco sub-comisario de la sección 14 y actualment del Departamento Central de Policía, acostumbra a abusar él también, para no perder la costumbre inherente a su casta, de aquellos seres a servirlos. Presentamos una muestra de la insolencia característica de tales señores del machete a continuación:

Hace algún tiempo, entró a servir en casa del sub-comisario Miguel Solas, la niña Nieves Canedo, y después de ir bajar bestialmente en dicho trabajo para el Solas en cuestión, este vivió habiendo la audacia de afirmar al padre de la muchacha que él no le debe ni un centavo, negándose así a pagarle sus haberes pese a los innumerables viajes que hasta el Departamento hizo con ese justo objeto el padre de Nieves.

Estos señores políticos, que no tienen vergüenza, no vacilan jamás en abusar del primero que se presenta, pero es el caso de que ya sería hora que concluyesen tamaños desafueros.

Recomendamos a este sub-comisario, Miguel Solas, a la consideración pública.

Socialistas sin socialismo

Anda por ahí un partido socialista argentino, que de todo tiene menos de tal, es decir, que semejante socialismo de estos socialistas patrioterros, resulta toda una ironía, pues en realidad lo que constituyen sus componentes es un partido de limícolas empicadas en emancipar al pueblo con idolatrías a la bandera, al ejército, al gobierno, etc., contradiciéndose así en redondo como sofistas cínicos que son, indignos siquiera de codearse con sus celeberrimos congéneres los atenienses.

Ahora, este ridículo partido socialista criollo, ha lanzado una proclama que resulta un real documento acreditando una vez más el proverbial afán de mangleo que les caracteriza, y sí se así fragmentariamente extractado:

«Consecuente con las anteriores declaraciones del partido, relativas a la de portación de obreros belgas, revolución rusa, celebración del 14 de julio próximo pasado y hundimiento del «Monte Protegidos», condena los procedimientos de los imperios centrales y se adhiere en forma categórica a la causa de los países aliados que encarnan frente a las autocracias militaristas y regresivas, los altos y fundamentales intereses de la democracia y resuelve:

«Protestar enérgicamente contra la política desleal y criminal seguida por el gobierno de Alemania con nuestro país y declara que procede la inmediata ruptura de relaciones con Alemania y sus aliados, solidarizados con la política y los propósitos del imperialismo germánico y que apoyará decididamente los movimientos populares tendientes a esos fines.

«Hé aquí que hermoso documento tenemos sobre la afición que los socialistas demuestran por cuanto significa adopción de ídolos sean ellos cuales fueran. ¿De modo que por una parte se

simula lástima por los obreros belgas, revolucionarios rusos, etc., y por la otra, instigase a obiar de idéntica forma en estas tierras, declarando que «comentarán los movimientos populares tendientes a combatir la hegemonía germana»? ¿En que quedamos, pues? ¿Somos o no enemigos de la guerra?

Bien sosos nos resultan los socialistas argentinos con sus desplantes suponiendo que al pueblo le impone un pito de Alemania, Rusia, Francia, Inglaterra o Italia... Lo que el pueblo quiere, señores, no son patrioterismos sino libertad, igualdad, respeto, cualidades de que precisamente carecen en absoluto todos los partidos habidos y por haber...

Conflictos Obreros

LAS HUELGAS FERROVIARIAS

Hacia el paro general - La filantropía burguesa

NUEVOS PLIEGOS DE CONDICIONES

LOS SUCESOS SANGRIENTOS DEL ROSARIO

La represión gubernamental - Se impone la huelga general revolucionaria

LA HUELGA EN LA COMPANIA DE TRANVIAS LACROZE

UNANIMIDAD DEL PARO EN LA USINA - SUB USINAS Y TALLERES

PROBABLE PARALIZACION DE TRAFICO

Con todas sus consecuencias para el personal, la empresa y la población servida por la C. C. B. A.

«Considéranos, pues, que cumplimos con un deber de conciencia haciendo un llamamiento al buen criterio del personal e invitándolo a reanudar sus tareas sobre la base de las mejoras acordadas en nuestras respuestas, a los pedidos formulados por los delegados de La Bajada y el personal de tracción, quedando expresamente entendido, que a medida que se permitan los resultados de explotación de la compañía, se procederá al examen, de acuerdo con cada una de las categorías de empleados obreros y la dirección de los demás desechos en vista de su realización progresiva.

«No hay, lo repetimos, ninguna otra solución posible.

«Los obreros, que apenas ganan lo suficiente para comer, pueden condolerse de esos capitalistas que dicen no tener dinero para cubrir los gastos, mientras derrochan en orgías miles y miles de pesos. Y deben aceptar la solución propuesta por la empresa, puesto que no hay otra más justa... Razón tienen los periodistas venales cuando dicen que los burgueses son unos benditos de Dios!

Nuevos pliegos de condiciones

Ferrocarril Midland

Respondiendo al propósito de llegar cuanto antes a la huelga general de ferroviarios, las secciones ferroviarias de las empresas que aun no están en conflictos resolvieron pasar el correspondiente pliego de condiciones.

El personal del ferrocarril Midland presentó ayer el siguiente pliego de condiciones:

«Readmisión de los obreros y empleados Francisco Depaola, Mario Saint Marín, Blas Cano, José Alvarez, Manuel Vázquez, Lorenzo Briá, Santiago Gil, Alejandro Saprono y Valentín Cerdeira. Estos obreros serán reintegrados con todas las prerrogativas de la antigüedad.

Salarios: tráfico, sueldos hasta 150 pesos, aumento de 30 por ciento; de 150 arriba aumento de un 20 por ciento.

Vías y obras: sueldo mínimo de 75 pesos y aumento general de 30 pesos. Capataces de cuadrilla, 110 pesos.

Tracción: sueldo mínimo de 90 pesos y aumento de 30 pesos.

Cargadores de leña: sueldo mínimo de 100 pesos.

Talleres: oficiales en general, 78 centavos por hora; modelistas, 95 ct; mecánicos oficiales en general, 80 ct; levanta dores de coches, y vagones, ayudantes y peones de almacén, 50 ct; bodegueros, 5 pesos por día; encargados de transmisión de maquinaria, 0,55 por hora; maquinistas de la fábrica eléctrica, 0,70 ct; ayudante de la fábrica, 0,55.

Trabajo: jornada de 8 horas; abolición del trabajo a destajo; abolición de las multas y del cobro por desperfectos o deterioros en las herramientas.

tas del trabajo y pago extraordinario de los trabajos fuera de la jornada establecida.

«Se establece además en reconocimiento de la efectividad de los puestos a los obreros con tres meses de antigüedad; pase trimestral para los que trabajen fuera del lugar de su residencia; medidas de higiene y prevención en las dependencias de la empresa; vestuario para el personal que trabaja a la intemperie; 15 días de licencia por año con pase libre para familia y el 75 por ciento de rebaja en las demás empresas; ascensos por antigüedad reconvirtiéndose la organización obrera preexistente, efectividad de los ascensos respectivos; efectividad de los que pertenecan a la organización; viático, 15 centavos por hora y 3 pesos para el personal relevante.

Central Argentino

«Los obreros y empleados de las secciones vías, obras, talleres y tráfico del Central Argentino presentaron por su parte, en el día de ayer el pliego de condiciones siguientes:

«Libertad de Silverio González y demás obreros detenidos a raíz del último conflicto; reposición de los obreros rebajados de categoría o suspendidos mediante la intervención de la Federación Ferroviaria.

«Sueldos: Tráfico, aumento de 30 pesos en todos los sueldos inferiores a 300 pesos.

Vías y obras: sueldos mínimo de 90 pesos para los obreros de las cuadrillas; capataces de cuadrillas, firmes, 120; de cuadrillas volantes, 140 y aumento de 30 pesos para todos los capataces.

«Departamento Outdoor: aumento general de 30 pesos.

Tracción: sueldo mínimo de 90 pesos; pasaleña, 100; ajustadores, caldereros y sifoneros, aumento de 30 pesos.

«Talleres: aumento de 30 pesos en todos los sueldos hasta 300; oficiales, sueldo mínimo, de 170 pesos y aumento del 10 por ciento para los que ganen más; 7 por ciento anual de aumento para los que trabajen por hora hasta llegar a 250 pesos. Los obreros que no estén en máquinas fijas y en calidad de oficial, deberán tener un sueldo mínimo de 135 pesos.

«Aprendices: No habrá aprendices menores de 16 años; instalación de una escuela técnica gratuita. Sueldos: primer año, 30 pesos; segundo, 50; tercero, 70; cuarto, 90. En el quinto año de trabajo pasarán a la categoría de oficiales.

Tracción: (serenos), aumento general de 30 pesos.

«Carboneros: peones, 120 pesos; contratistas y peones pasarán a la categoría de capataces, los cuales ganarán 150 pesos.

«Almacenes: Aumento general, de 30 pesos.

«Fábrica Rosario—Aumento de 30 pesos.

Tracción y fábrica Victoria—Aumento de 30 pesos. Los motoristas tendrán el mismo sueldo que los maquinistas de tercera clase.

«Confitería—Aumento de 30 pesos.

«Viático.—Quince centavos por hora y al personal de confiterías, hospedaje gratuito. Relevantes efectivos, 3 pesos por día, y 20 centavos por hora.

Jornada de 8 horas de trabajo y 40 horas de descanso semanal. Personal de trenes: 8 horas de trabajo, 12 de descanso inmediato y 40 de descanso semanal. Abolición del trabajo a destajo, multas y cobro por deterioro en las herramientas; reconocimiento de la antigüedad de 3 meses; reconocimiento de la sociedad gremial; pases libres para los que no residen en el lugar de su trabajo; licencia anual de 15 días con pase para familia y 75 por ciento de rebaja en las demás empresas; abolición de las pensiones a cargo de los capataces; vestuario para el personal que trabaja a la intemperie; publicación de los balances de la sociedad de socorros mutuos; ascensos por antigüedad; libertad para elegir médicos y farmacéuticos; readmisión del personal despedido y expulsión de los que no han abandonado el trabajo durante el movimiento; pase de los días que no se haya trabajado a consecuencia de las huelgas.

Gran Rifa - PRO MAQUINAS Y RADOWSKY

Organizada por el Comité A. de la Protesta y la agrupación «Agrupación», se ha puesto en circulación una importante rifa, cuyos premios detallamos:

Pedidos a esta administración	1. Un juego de maquinas, valor 180.000	Precio del Premio
	2. Una máquina de coser ... 120.000	
	3. Un reloj de oro ... 120.000	
	4. Un traje para hombre ... 70.000	
	5. Un vestido para mujer ... 60.000	
	6. La obra de Regis «El hombre y la tierra» ... 60.000	
	7. Una pistola Browning ... 40.000	
	8. Un reloj de plata ... 30.000	

El sorteo se efectuará en el mes de noviembre del corriente año, en una institución que se anunciará oportunamente. El beneficio de esta rifa se destina al camarada Simón Radowsky y para sufragar los gastos de la adquisición de las nuevas máquinas de la Protesta.

Funciones y conferencias

PRO «ALBORADA».

Hoy domingo, a las 8 p. m., en el salón teatro «Tipografía Bonaerense», San Juan 224, se efectuará una función y conferencia a beneficio de la revista «Alborada», prestando el concurso el cuadro dramático «Albor», el que llevará a escena el siguiente programa: Sinfonía por la orquesta — El drama en 3 actos de Florencio Sánchez: «Los Derechos de la Salud» — Verdi: «Simón Bonaerense»; canto por el compañero Frespada — Concierto: A. Molaf «La Zingara»; P. Castellani: Romanza Chiril; violín, por Frespada; F. Supplé: «Poeta y Aldeano»; piano, por la señorita Emilia Stelga — Conferencia por el camarada A. Gosalbo, sobre el tema: «Florencio Sánchez, su teatro, su personalidad y sus ideas» — El aplaudido Mario Miñana, como despedida a sus compañeros de la Argentina, prestará su concurso ejecutando varios números de su vasto repertorio.

Entrada general: 80 centavos. El 10 por ciento del beneficio que se obtenga en esta función será destinado para el Comité pro presos y deportados.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Hoy domingo, a las 2.30 p. m., en el salón teatro «Guspo Garibaldi», Sarmiento 2419, la Biblioteca Internacional efectuará una matinee a beneficio de su fondo social, llevándose a escena el siguiente programa: «Hijos del Pueblo», por la orquesta «Aperura» del compañero Carlos A. Bianchi — El cuadro de la Biblioteca Internacional, dirigido por el compañero Carlos Z. Torres, pondrá en escena el drama en un acto de Dante Silva: «Los Mártires» — Sinfonía, por la orquesta — Concierto por el joven Armando S. Grosso, acompañado al piano por la señorita Carolina Font — El boceto trágico en un acto: «El Gigro» — Cantos por el compañero Plutarco y niños Miñana — Conferencia por el camarada César Montemayor, sobre el tema: «El Proletariado y la guerra» — Sinfonía, por la orquesta — El cortejo cómico: «Chapitegui», doctores — Sinfonía final.

Entrada general, 0.50 cts., niños gratis.

AVELLANEDA

Huelga en el frigorífico Argentino Central

Nuevas secciones se han plegado a la huelga, pasando de 1.000 los obreros que actualmente se encuentran en lucha contra esta empresa prepotente: el entusiasmo es muy grande y todo hace prever que el triunfo no se hará esperar, pues tanto los obreros como las obreras están dispuestos a poner en práctica todos los medios para vencer la prepotencia de los que no quieren reconocer sus derechos. Los que trabajan en la sección afros, se solidarizarán con sus tareas, pues no son buenos socialistas, quienes mancomunados con los que se oponen al movimiento, pretenden que los que actualmente lo orientan son anarquistas. Se reunen aparte y quieren presentar por su cuenta un pliego de condiciones, fraccionando de esa manera al personal en dos bandos. Los demás obreros, que constituyen precisamente la mayoría, están dispuestos a hacerlos abandonar el trabajo a la fuerza, ya que su espíritu combatiente no tiene en nul vacilaciones pretendiendo justificarse con ambiciosos pretextos.

Necesario es que los trabajadores huelga obren con energía impidiendo que esos elementos lleven en plena lucha la desgraciación del elemento obrero que constituye las diferentes secciones del frigorífico. De lo contrario no será posible vencer a un enemigo poderoso que tiene de su parte al Estado y todas sus fuerzas reaccionarias.

Los obreros de este frigorífico, si quieren firmes en la lucha contra la actual actitud de los capitalistas del frigorífico, que no quieren conceder a los obreros lo que por justicia les pertenece; llamando para defender a sus intereses los guardadores del orden, la policía que ya atropelló a varios obreros encerrándolos en los vagones del F. Miranda.

Se nombraron varias comisiones que fueron a exigir la libertad de los compañeros presos, entre ellos los camaradas José González, José Ibeaguer, Solís, que hoy a última hora han sido puestos en libertad, porque se mostraron entusiastas.

Solidaridad, camaradas, que la potencia capitalista se doblegará ante la potencia nuestra.

CONFERENCIAS

BIBLIOTECA LUZ Y CIENCIA.

Esta Biblioteca ha organizado una conferencia contra la guerra, para contrarrestar la propaganda interesada de los chauvinistas que intentan arrastrar a este pueblo a tomar parte en la catástrofe universal.

La conferencia se realizará en el local Mahe 1172, hoy domingo, a las 3.30 p. m. Harán uso de la palabra varios oradores.

ORREROS DEL PUERTO

Esta sociedad llevará a efecto hoy domingo dos conferencias; una en la calle Brown y Pedro Mendoza, a las 8 a. m., y a las 8 p. m., respectivamente.

En el salón Tipográfico Bonaerense, San Juan 224, se realizará esta noche una velada a beneficio de la revista «Alborada», por el fin que va destinado el beneficio y por el hermoso programa. Ya que la obra elegida es una de las que hacen sentir con toda fuerza «Los derechos de la salud», es un pedazo de vida transportado por nuestro inolvidable Florencio Sánchez al mundo. Además, nuestros amigos Frespada, señoritas Stelga y Pardo han ofrecido gallantemente su concurso, haciendo un sinnúmero de canciones nacionales, acompañadas por guitarra y otros instrumentos.

Los números despendidos de nuestros amigos el trío Miñana, deben llevarse a no dudarlo, a todo nuestro público, que está dispuesto a pasar unas horas de placer. Nuestra gente, por un momento olvidada, pasa sobre nosotros.

En esta velada, esta noche en la Tipografía, compañeros.

Gran Velada Teatral y Conferencia

A beneficio total de «La Protesta» que se realizará el

Domingo 7 de Octubre a las 8 y 30 p. m. en el salón teatro CASA SUIZA calle Rodríguez Peña 254

Prestando su desinteresado concurso el aplaudido cuadro dramático del A. R. de V. C. que representará el hermoso drama

El Pecado es la Miseria

Conferencia por el comp. Kamblich

ENTRADA general 0.80

TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»! ¡TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»!

El carnero Vicente Planes

Tal es el nombre de este viejo carnero del F. C. del Sud, quien actualmente, y en previsión de un posible movimiento huelguista en la empresa de dicho ferrocarril, se ocupa con todo celo en reclutar de los vagones los obreros para ocuparlos en los talleres que abandonen los computadores en caso de una huelga.

Mucho ojo, camaradas, con este Vicente Planes, domiciliado calle 20 de Setiembre (Lanus), y no perder la oportunidad de impedirle, por cualquier medio, la realización de sus planes criminales.

Solidaridad y energía, compañeros, e impedir en todo caso al krumiraje auspiciado por el gran carnero Vicente Planes.

PARANA

Las huelgas violentas y la prensa conservadora.

El actual movimiento de agitación proletaria que se está llevando a cabo en la república, en este instante histórico del trabajador regional, A4 material más que suficiente a los plumeros de la prensa venal y alcahueta, para anteponerlos contra los agitadores y los que se distinguen por su sensatez y buen criterio para encauzar el movimiento. Los agitadores de profesión anarquistas, con sus métodos benéficos, que asco y repugnancia causa ver y leer en diarios que se les dan de empujones, como «La Acción de Paraná», maritimo eminentemente clerical, y que se dice independiente y popular, el que furiosamente arremete contra los por el llamados agitadores de profesión. Todos los epítetos más tajos e hirientes del léxico clerical, no son suficientemente penetrantes para zaherir el pensamiento noble de los hombres liberales. En el número 1446, con el título de «Los agitadores», el día 12 de septiembre del año en curso, se les figuran títulos: «Vergonzosos espectáculo — La opresión y la violencia».

Huelgas que son un atentado — Caveant consules, todos estos títulos, con respecto a la huelga sostenida por los marineros de la casa armadora Carlos Sarotti, y las que actualmente se desarrollan en las vecinas ciudades de Santa Fe y Rosario.

Dice el aludido pasante, entre otras cosas, lo siguiente: «Un púñil pretexto hacia contra la empresa, al minuto siguiente de cumplirse el plazo fijado por los obreros, empieza el incendio, y ocho vagones en llamas y veinte más después, atestiguan la barbarie de quienes llamándose amigos de la libertad y víctimas de la opresión, no vacilan para atropellar el derecho de los demás y destruir sus propiedades». Otro párrafo, dice lo siguiente: «No basta a los obreros el haber obtenido mejoras, como ha sucedido con los mismos que ahora vuelven con nuevas reclamaciones y con procedimientos indignos de nuestra democracia. Es así como se quiere la huelga que dañe y convulsione al país».

Como se ve, estos señores botanados son hasta democráticos cuando la ocasión se presenta bien, y son también censurables, cuando como en el caso presente las cosas se presentan desfavorables a sus intereses de casta parásita y embaucadores de pueblos. Yo a todo esto lo único que puedo deducir es que la crítica es buena cuando ella es razonada y justiciera, y la intención del criticante va encaminada a dar luces sobre lo que se censura; pero estos señores criticantes de una cosa que no conocen o pretenden ignorar, no merecen ni siquiera el salubro de nuestro justo desprecio. Las huelgas, señores teólogos, son explosiones de esa ira, y de ese profundo malestar que el pueblo, cansado de sufrir vejámenes y privaciones, manifiesta con su propia reivindicación por medio de las huelgas justas y rebeldes, pero nunca porque sí, como vosotros intencionalmente lo afirmáis.

Los perros de la policía empiezan a entrar en funciones. Ayer detuvieron al huelguista Miguel Bosio, yendo a buscarlo a su propio domicilio. Fue conducido a la comisaría 11a, y parece que la detención fué motivada por una alcahuetería del inspector cha pa núm. 5, Francisco de la Grana.

En la asamblea efectuada anteayer habió una compañera, llamada María Luisa, la que incluyó a los compañeros a la huelga, haciendo vívidas y oportunas referencias a la huelga obrera, obteniendo el triunfo completo de sus aspiraciones.

Firmes en la lucha hasta vencer, compañeros, que el triunfo será vuestro si sois capaces de imponeros valientemente a los especuladores que se enriquecen a costa de vuestro sudor y del hambre de vuestros hijos.

Los panaderos — Rosario. — Ayer se reanudaron las tentativas de arreglo entre los obreros panaderos y los patronos. Una comisión de huelguistas concurre al despacho del jefe político, en el que también estuvieron algunos dueños de panaderías.

Quedó resuelto que el cuatro consisten de dos obreros cada una, acompañados por un agente de investigaciones, concurren a todas las panaderías con el objeto de hacer firmar el pliego que todos aquellos aceptan. Dicen los obreros que así se evidenciará que la resistencia radica en las grandes panaderías.

Además, parece que cada patrón se entenderá directamente con sus obreros. Estos obreros, hasta ahora bastante calma, pues el único caso desagradable registrado ayer ha sido un asalto llevado a una panadería situada en la calle French, a inmediaciones del mercado Al Porvenir, en la que penetraron algunos huelguistas y arrojaron a la calle todo el pan que allí había.

Los panaderos en huelga se reunieron nuevamente ayer noche, para continuar su deliberación sobre la marcha del movimiento.

Rosario. — El pan continuó escaseando hoy, aun cuando se ha trabajado bastante en varios establecimientos.

El precio del artículo continúa en aumento y fuera de lo común.

SANTA FE

Huelga de gráfcos

Santa Fe. — Los otros gráficos manifiestan esta tarde el deseo de celebrar una nueva conferencia con los patronos a fin de llegar a un arreglo. Los patronos se negaron a concretarse en vista de que muchos huelguis-

En el ferrocarril Sud

Los empleados de oficinas, tráfico, gerencia, vías y obras, contaduría y conserjería del ferrocarril del Sud, han acordado el pliego de condiciones siguientes:

Sueldos.—Empleados de 14 años de edad, 30 pesos; de 15, 40; de 16, 50; de 17, 60; de 18, 70. La empresa no podrá tomar empleados menores de 14 años de edad.

Los aumentos de sueldos se harán de acuerdo con la escala siguiente: de 75 a 100 pesos, 25 por ciento; de 101 a 150, 20 por ciento; de 151 a 250, 15 por ciento; de 250 en adelante, 10 por ciento.

Aumentos anuales.—10 por ciento en los sueldos de 130 hasta 200; 7 por ciento en los de 151 hasta 160; y el 15 por ciento en los de 200 para arriba.

Trabajo.—Jornada de 36 horas semanales y las horas extras no podrán exceder de diez, las cuales se deberán abonar de acuerdo con la escala siguiente: 1 peso por hora a los que ganen hasta 134.99; 1.30, para los que ganen de 135 pesos hasta 224.99; 1.60 para los que ganen más de 225 pesos.

Se pide, además, licencia anual de 15 días con pases de todos los ferrocarriles para familias y goce de sueldos; desresque semanal de las oficinas; no tener en cuenta la nacionalidad de los empleados y no tomar exámenes con sus familiares que participan en este movimiento.

Los pliegos correspondientes a los ferrocarriles Oeste y Pacífico aún no han sido terminados, por lo cual se ha resuelto no hacerlos públicos.

Los petitorios referidos a los maquinistas y fogoneros, serán presentados en el día de hoy, pues este gremio licita independientemente de las secciones vías, obras, talleres y tráfico en lo que se refiere al plan de peticiones.

Los sucesos sangrientos de Rosario

Ayer informáramos de un hecho sangriento desarrollado en el Rosario y del que fueron protagonistas los soldados que custodiaban un tranvía y un grupo de obreros. La brutalidad de los milicias, quedó bien patente, puesto que masacraron a los trabajadores ante la pública provocación. Y la prueba de ello es que los heridos y el muerto son obreros, no resultando de la tropa ni siquiera un contuso.

La prensa burguesa da la información del hecho en la forma siguiente: Rosario. — Los obreros de los talleres del ferrocarril Central Argentino se hallan reunidos, unos en el local del salón Ariosi, situado sobre la avenida Alberdi, y otros en el local de la Fraternidad.

Con fuerzas del 3 de caballería y del escuadrón de seguridad, se ha establecido una rigurosa vigilancia, no permitiendo la formación de grupos en esas inmediaciones.

Como una medida que se consideró oportuna la jefatura quiso clausurar dichos locales, pero los obreros se han opuesto a ello y están dispuestos a resistir. La comisión policial que fue a invitar a los obreros a que abandonaran dichos locales, no consiguió nada y debió retirarse antes que ocurriera alguna escena desagradable.

Con respecto al encuentro que se produjo hoy con los huelguistas frente al portón número 1 del ferrocarril Central Argentino, se dan las siguientes referencias: al pasar un tranvía de la línea número 5 por el portón número 1, de los talleres del Central Argentino, un grupo de obreros de ese mismo taller, que debía entrar momentos después al trabajo, dio gritos contra los conductores del ferrocarril otros arrojaron piedras que rompieron algunos vidrios y avanzaron dispuestos a proceder violentamente contra el conductor y el guarda. Los soldados que custodiaban el vehículo hicieron fuego contra el grupo, resultando herido Pedro Mena. Esto ocasionó un desbande y el tranvía continuó su marcha, pero al llegar a las inmediaciones del local Ariosi, situado a dos cuadras y media del portón número 1, los obreros que allí se hallan refugiados a causa del primer incidente, intentaron otro avance contra el vehículo, amenazando con que iban a linchar al conductor. Este descomulgó e hizo un segundo disparo, que volvió a herir a H. Gard. El vehículo continuó su marcha.

Mientras tanto sucedía, se dio aviso a la jefatura, desde donde se envió una sección del escuadrón de seguridad, formada por dos compañías y otros soldados. Al llegar éstos al local Ariosi, se vieron recostados a balazos, lo que dio lugar a un tiroteo, del cual resultaron heridos: José Ratti y Jacinto Raggi.

Luego de recogidos los heridos, se restableció el orden. Momentos después, llegó el regimiento 3 de caballería, estableciéndose una vigilancia rigurosa.

Ahora, que se ha vuelto a la calma, se le cubra en la Asistencia Pública, tiene un balazo en el estómago.

El proyectil lo salió por el lado opuesto junto a la columna vertebral. Gard tiene un balazo que le atraviesa ambos hombros y su estado reviste gravedad. El proyectil ha afectado los pulmones. Ratti, que es italiano, tiene un balazo en el pie izquierdo y Jacinto Raggi, tuco, tiene un balazo en la pierna del mismo lado. El estado de estos dos últimos no es de gravedad.

Hasta las 4 p. m., nada anormal ha ocurrido con respecto a los obreros de esos talleres.

Según se me anuncia, los obreros de los talleres de Pérez, tuvieron noticia de lo ocurrido por teléfono y se negaron a entrar al trabajo, regresando a casa en un tren de pasajeros. El ingreso lo hicieron tranquilamente y en seguida concurren al salón Ariosi.

En virtud de estos hechos, se dispuso que los tranvías de la línea número 15, y se regresaran a la fábrica, suspendiéndose su circulación.

Se trata con ello de evitar nuevos encuentros.

En la refriega entre los obreros y el escuadrón de seguridad, un caballo de éste resultó herido de un balazo. En este hecho no ha intervenido ningún obrero tranviario.

La alarma del comercio - Un memorial tartufo.

El Comité Nacional del Comercio dirigió al Ministro de Agricultura un extenso memorial, en que pide la atención del gobierno sobre las huelgas que tanto perjuicio ocasionan a los capitalistas. Los señores explotadores creen que el gobierno debe reprimir violentamente los excesos obreros y proteger sus excesos, sus desmedidas ambiciones de lucro, y reclaman se aplique la ley con todo rigor. De este memorial reproducimos los párrafos que publica «La Prensa» de ayer.

He ahí lo que dicen los poltreos burgueses:

«Ante el carácter de esplotaje destructor e incendiario que toman las continuas huelgas que vienen produciendo en el país, el comercio y el capital se sienten profundamente alarmados, porque esos atentados parecerían que significan, ya que el territorio de la República, que es el campo de fuerza moral y material para impedirlos, ya que la justicia olvida la aplicación de disposiciones expresas, como la del artículo 220 y siguientes del Código Penal y del artículo 30 del título V, de la ley de reformas al mismo, ya que los conceptos de los poderes públicos en todos sus órdenes modifican situaciones creadas por las leyes y autorizadas por la Constitución Nacional.

«Cualquiera de esos supuestos, son tentativas de perjuicio para el concepto, que el país merece, y convocar sin duda alguna la emigración de los países ya establecidos, impidiendo al mismo tiempo la radicación de otros nuevos.

«No queremos negar, de acuerdo con la orientación actual de las ciencias sociales, que la huelga es un derecho, pero sí, negamos que la represalia, que la violencia, que el incendio, que la destrucción penada por la ley, sean el medio y legítimo ejercicio de ese derecho.

«El gobierno debe conformar a estos ladrones legales ordenando se fusile a todo revoltoso que propague el sabotaje». Sería la única forma de apaciguar a esos descontentos que quieren ganar tanto como los capitalistas. De lo contrario no merece la pena ser burgués, ya que cualquier «atorrante» niega el derecho a explotar...»

El estado de sitio — Los ministros de Guerra y del Interior han efectuado ayer una entrevista con el primer mandatario a fin de discutir la conveniencia de suspender las garantías constitucionales, para reprimir más impunemente las actuales huelgas. Se cree que tal resolución será sometida al Congreso para que lo sancione, empujando así cara blanca al poder militar para que solucione, con sus medios los conflictos obreros.

Es la única medida que se les ocurre a los gobernantes, incapaces de dar una solución lógica al problema del hambre que hoy agita a las multitudes.

Diffundid LA PROTESTA

